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Suspens pour mémoire 

CA Date De Proposition Rép CA Réponse 

LBJ 03.12.2018 F. MAMIN-TISSOT Remettre sur le tableau des suspens la motion du PDC du 12.6.2017 
« pour un agenda commun avec les communes voisines » 

14.5.2018 
21.1.2019 

Sujet pris en main par le Groupement des communes de la rive 
droite du lac (GCRDL). Nouvelles suivront 

MPO Sept. 2018 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Mme MICHAUD ANSERMET : Motion orale « pour l’accès au Wifi à 
l’Ancienne Mairie, à la Ferme Sarasin et à l’aula du Pommier » 

09.09.2020 Des offres ont été demandées à différentes entreprises pour l’accès 
au Wifi sur ces sites. L’aula du Pommier dispose d’ores et déjà d’un 
Wifi. La liste des codes sera remise sur CMNet lorsqu’elle aura été 
actualisée. 

SPO Nov. 2019 Mme SCHIRATO Mme SCHIRATO propose de suggérer que le service des parcs puisse 
apporter une touche de végétal dans le monde totalement minéral 
de la Ferme Pommier. 

11.11.2019 Cette proposition est étudiée par le service des parcs. En effet, le 
recul sur l’exploitation et l’utilisation des espaces extérieurs n’est 
pas suffisant pour envisager des plantations supplémentaires en 
pleine terre. Malgré cela, la thèse de mise en place de bacs pourrait 
être retenue et sera réfléchie durant le printemps prochain. 

SPO 2.12.2019 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose qu’une soirée d’histoire de la 
commune du Grand-Saconnex soit organisée en 2020 à l’intention 
des nouveaux habitants de la commune et des jeunes. 

17.02.2020 Nous avons contacté La Mémoire du Grand-Saconnex et cette 
association communale envisage parfaitement d’organiser une telle 
soirée. Nous allons donc définir avec les responsables de La 
Mémoire les contours de cette soirée et remercions Mme Pruncu 
Cutile pour sa proposition. 

LBJ 20.01.2020 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose que le Conseil administratif et que les 
commissions Agenda 21 et Environnement réfléchissent à élaborer 
un guide d’action pour les bâtiments de la mairie d’abord et par la 
suite dans tous les espaces publics pour la transition « 0 déchets ». Il 
n’est pas possible de demander ce changement aux autres sans que 
la commune ne le fasse également. 

04.08.2020 Cette thématique pourra être évaluée par un(e) futur(e) délégué(e) 
à l’énergie et au développement durable. 

LBJ 17.02.2020 Mme ANDRIS 
BEAUBRUN 

Mme ANDRIS BEAUBRUN propose la mise en place de poubelles de 
tri à la salle communale des Délices car elle remarque que les gobelets 
biodégradables mis à disposition n’ont pas de poubelle adéquate. 

25.05.2020 Ceci est à l’étude. Il s’agit dans un premier temps de quantifier les 
quantités, les déchets et l’emplacement. 

LBJ 22.06.2020 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Couper en deux l’espace situé au 3e étage du 211, rte de Ferney, afin 
de pouvoir les locaux plus facilement. 

14.09.2020 Une réflexion est en cours à propos de l’utilisation de cet espace. 

MPO 14.09.2020 Mme CAVALIERI Mme CAVALIERI propose d’imiter la commune de Lancy et de 
distribuer aux habitants des bons d’achat pour les commerces locaux 
afin d’encourager le commerce de proximité. 

09.11.2020 Une importante réflexion doit être menée pour donner suite à cette 
proposition intéressante, principalement sur les aspects financiers 
et sur les ayants-droits. En effet, actuellement, aucune ligne n’a été 
mise au budget pour supporter ces frais, qui pourraient rapidement 
être importants. Une réflexion est également menée en ce qui 
concerne la possibilité de créer une épicerie solidaire, en 
collaboration avec les communes de la rive droite du lac.  

LBJ 05.10.2020 M. BRADLEY M. BRADLEY propose de parler dans le prochain GSI et sur le site
internet de la commune de l’exposition d’UNIGE sur les mégalithes,
d’autant plus qu’une pierre a été extraite du Pré-du-Stand. Il aimerait 
que ce monument communal d’une importance majeure soit mis en
valeur, et peut-être même qu’il revienne au Grand-Saconnex.

09.11.2020 Par rapport à faire revenir le mégalithe au Grand-Saconnex, nous 
pourrons examiner la question ultérieurement avec le Service 
Cantonal d’Archéologie de Genève lorsque les analyses à son sujet 
seront terminées, ce qui n’est pas le cas actuellement. Il faut savoir 
toutefois que son poids est estimé à 1 tonne et que celui qui est 
présenté dans l’exposition est une réplique. 

CM 15.03.2021
Annexe 4
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MPO 05.10.2020 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose que le service des bâtiments se 
penche sur la possibilité de tester les filtres électrostatiques créés 
récemment par des chercheurs suisses dans des salles de classe ou 
des bâtiments communaux.  

09.11.2020 Nous contacterons une entreprise pour en savoir plus et 
éventuellement demander une étude pour tester un site. 

LBJ 05.10.2020 M. CHABRY M. CHABRY remarque que les nouvelles signalisations au sol sur la 
route de Ferney se voient très mal, surtout par temps de pluie, et que 
les anciens marquages recouverts par du goudron noir sont 
davantage visibles avec la lumière des phares que les lignes blanches. 
Il propose de faire mettre des catadioptres ou des lumières afin que 
les voies soient plus claires car il constate que beaucoup de monde 
croit qu’il y a deux voies pour monter et deux voies pour descendre. 

 09.11.2020 
 
 
 
 
 
 
 

Le problème a été partiellement réglé, le canton ne fera rien de 
plus sur ce tronçon. 

MPO 05.10.2020 Mme CAVALIERI Mme CAVALIERI aimerait que la commune étudie la possibilité de 
proposer un espace de coworking pour que les étudiants et les 
personnes travaillant à distance puissent profiter d’un espace de 
travail aménagé. 

09.11.2020 
Le Service de l’action sociale et communautaire (SASC) et le Service 
des bâtiments et des équipements publics (SBEP) vont se concerter. 
En effet, il y a déjà eu de telles demandes à la Ferme Pommier. 

MPO 05.10.2020 M. CUDRE M. CUDRE pense qu’il faudrait faire rapidement des travaux à la rue 
François-Lehmann 18 afin que les personnes à mobilité réduite 
puissent accéder au bâtiment. Actuellement les personnes en chaise 
ou en déambulateur ne peuvent pas passer dans l’allée. Il estime qu’il 
serait peu coûteux de faire une rampe. 

05.10.2020 
La mise en place de structures pour la mobilité douce est obligatoire 
à partir du moment où il y a des travaux sur les bâtiments concernés. 
Cependant, suite à un courrier, il a été demandé aujourd’hui à la 
régie d’étudier maintenant la possibilité de mettre un siège ou une 
rampe, puisque des travaux n’auront pas lieu avant plusieurs 
années. 

REPONSES AUX PROPOSITIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 8 FEVRIER 2021 

Date Délai CA Proposition Réponse 

07.12.20 Mars 
2021 

MPO M. VEIGA LÖFFEL trouve intéressant le label « Ama 
terra », qui poursuit les objectifs de la Fourchette 
verte, et invite le Conseil administratif à s’y 
intéresser et déterminer s’il serait bien pour la 
commune ou non. 

Les critères Amaterra sont une extension du Label Fourchette verte, impliquant des 
contraintes pour une alimentation durable, notamment. 
https://fondationo2.ch/article/fourchette-verte-ama-terra-pour-une-alimentation-
durable/ 

L’administration a approché Fourchette verte pour connaître les modalités spécifiques 
à respecter pour répondre aux critères et envisager, si cela est faisable ensuite par notre 
prestataire, de suivre ces prescriptions. 

08.02.21 Mai 2021 SPO Mme MICHAUD ANSERMET relève qu’il y a eu des 
tensions lors d’une récente campagne d’information 
de la société Pestalozzi et propose qu’à l’avenir 
l’administration communale prévienne et informe 
les habitants au sujet de ces démarchages, via le site 
de la commune.   
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08.02.21 Mai 2021 LBJ M. BRADLEY aimerait que la Commune se penche sur 
la pertinence du nom de la place de Carantec et sur 
l'opportunité d'ouvrir la réflexion pour que le nom 
du centre de la Commune et de maints futurs 
équipements fasse sens à l'oreille des habitants 
actuels et futurs de la Commune. 

 

 
 

MOTIONS RENVOYEES AU CA 
 

Date Délai Motion Réponse 

16.09.2019 Mars 2020 Motion du PDC : « Eteignons l’éclairage public » Une présentation par les SIG a été faite lors de la commission ATM du 23 février 2021. 
Elle devra être suivie par des propositions de mise en œuvre concrètes. 

05.10.2020 Avril 2021 Motion orale de Mme CONCHA « Favoriser la 
récupération et la mutualisation des objets en 
proposant une bibliothèque municipale d’objets dans 
la commune ». 

Depuis l’automne 2020, une cabine téléphonique a été transformée en armoire 
d’échange sur le site de la Ferme Pommier. Ainsi, des objets hétéroclites transitent par 
cette armoire, les objets vont et viennent au gré des dépôts et des retraits des uns et 
des autres. Cependant, il n’est pas question dans ce cadre précis d’emprunt, mais bel et 
bien d’échanges de biens (livres, vêtements, accessoire de puériculture, jeux d’enfants, 
etc). 

Un projet de mutualisation d’objets pourrait être accompagné par le service de l’action 
sociale et communautaire, moyennant qu’il soit porté par un groupe d’habitants et que 
ce groupe sollicite les collaborateurs de la Ferme Pommier. 

09.11.2020 Mai 2021 Motion des Verts : « Pour un plan de végétalisation 
ambitieux visant à augmenter la qualité de vie dans la 
ville du Grand-Saconnex » 

Cette préoccupation majeure sera intégrée dans la révision du Plan directeur, étant un 
des fondements de la révision des plans directeurs communaux (cf. présentation TCR 
du 23.11.2020).  

Le plan directeur communal traitera également de la nature en ville et notamment de 
la végétalisation des espaces publics, afin de réduire les îlots de chaleur en ville et 
répondre au besoin d’ombre et de fraîcheur. 

Dans la cadre du projet d’arboretum et de l’élaboration de la stratégie d’évolution de la 
zone 5, une compensation des arbres abattus pourra être prévue sur le territoire 
communal, si cela ne peut pas se faire directement sur la parcelle. 
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D’autres critères sont en cours de réflexion, tels que le maintien d’un pourcentage de 
surfaces de pleine terre dans les projets en zone 5. 

Enfin et à titre d’exemple, dans le cadre de la révision du plan directeur communal de 
Meyrin, des objectifs quantitatifs ont été inscrits, avec pour ambition politique de 
planter 250 nouveaux arbres par année entre 2020 et 2035 (ex : PDCom Meyrin, p.71).  

Afin de concrétiser ce type d’objectif, un plan de mise en œuvre est nécessaire. 

09.11.2020 Mai 2021 Motion orale : « Pour un traitement durable des 
nuisances » 

M. Jimaja a répondu oralement lors du Conseil municipal de décembre 2020. 

07.12.2020 Juin 2021 Motion des Verts : « Changement climatique, santé et 
biodiversité : le Grand-Saconnex revoit son 
alimentation ! » 

Actuellement, et ce depuis la rentrée scolaire 2019, dans les restaurants scolaires, 2 
repas végétariens sont servis par semaine, sur les 4 jours ouvrés. Par ailleurs, le 
restaurant scolaire est labellisé GRTA et utilise donc des produits régionaux dans 
l’élaboration des menus. A ce stade, il n’est pas envisagé d’augmenter le nombre de 
repas végétariens à 3. 

Pour ce qui est des manifestations communales, type vernissages ou invitations du 
Conseil administratif, les produits locaux et de saison sont privilégiés. Pour les grandes 
manifestations, type 1er août et Fête des écoles, le « catering » étant confié à des 
associations communales, le CA demande à ce que ces dernières se fournissent 
localement, et demande qu’une alternative végétarienne soit proposée. 

08.02.2021 Août 2021 Motion du PS : « Des logements temporaires pour des 
saconnésien·ne·s en situation d’urgence » 

L’administration planche actuellement sur un projet de logements temporaires, porté 
ensuite par le service de l’action sociale et communautaire. Pour être efficace et 
efficient, ce projet nécessite toutefois des forces importantes en termes 
d’accompagnement et de suivi social, le but étant que ces appartements soient des 
solutions de répits temporaires, et que les bénéficiaires trouvent ensuite des solutions 
pérennes. Le constat des communes ou des associations proposant ce type de logement 
est que les personnes n’y arrivent pas seules dans la plupart des cas, et que la qualité 
de l’accompagnement est un déterminant majeur dans l’accès à des logements sur le 
marché « ordinaire » du logement. 

08.02.2021 Août 2021 Motion du PLR : « Veiller à maintenir un habitat 
diversifié dans la ville du Grand-Saconnex » 

Le plan directeur communal est l’occasion de planifier une vision territoriale du Grand-
Saconnex pour les 10 à 15 prochaines années. Les réflexions menées dans le cadre de la 
révision du plan directeur communal intègre cette volonté de maintenir, voire de 
développer une diversité de fonctions, d’usages et de lieux à l’échelle de la commune. 

08.02.2021 Août 2021 Motion orale du PLR : « Bons cadeaux »  
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08.02.2021 Août 2021 Motion orale de l’UDC : « Des bistros pour les 
travailleurs » 

Il a été répondu aux invites de la motion, en adressant une lettre au Conseil d’Etat qui 
en a repris les points essentiels.  

08.02.2021 Août 2021 Motion orale de Mme MICHAUD pour que des 
appartements de Swisslife à la route de Colovrex soient 
mis à disposition de personnes en situation précaire. 

L’administration a envoyé un courrier à Swisslife début mars pour présenter cette 
requête. Elle transmettra la réponse, qui n’est pas encore parvenue. L’administration 
planche toutefois sur d’autres possibilités d’accéder à des logements permettant d’offrir 
cette prestation. 

 

MOTIONS RENVOYEES EN COMMISSION 
 

19.02.2018 Equipements publics VERTS : « Pour permettre à tous de se balader pieds nus et de se 
reconnecter à son environnement » 

Cette thématique pourra être évaluée par un(e) futur(e) 
délégué(e) à l’énergie et au développement durable. 

15.10.2018 Transition, démocratie VERTS : « Pour une serre bio-aquaponique connectée au Grand-
Saconnex » 

 

15.10.2018 Culture, sports, loisirs M. POMATTO : « Pour que la commission culture, sports, loisirs 
puisse se pencher sur d’éventuels compléments à apporter au 
règlement des sociétés communales suite au résultat de la 
présentation qui sera faite à ladite commission » 

 

14.09.2020 Equipements publics Mme PERROTIN DURET : « Garantir l’accessibilité des locaux 
communaux pour tous les citoyens » 

 

 

 

 



12/03/2021/MGO/lan  
- 1 - 

Suspens pour mémoire 
 

CA Date Posée par Question posée Rép CA Réponse  

LBJ 12.09.2016 F. BRADLEY Mettre à disposition dans les éco-points la récupération emballages 
de lait et autres (toner, etc) 

05.03.21 En suisse, les emballages plastiques et autres flaconnages ne sont pas triés 
(sauf le PET). Ces déchets sont à mettre dans les ordures ménagères et 
sont transformés en énergie thermique au travers de l’incinération. 
Concernant les toners, une grande partie de ceux-ci sont produits par des 
entreprises et traités comme déchets d’entreprise. Pas assez de quantité 
au niveau privé qui permettrait de mettre en place des containers aux éco 
points avec des tournées de levée. Ce type de matière est valorisé dans les 
ESREC comme les Chânats , chemin des Chânats, 1293, Bellevue. 

LBJ 12.09.2016 JC. CUDRE Réparation/peinture des candélabres délabrés au chemin Lehmann 05.03.21 

 

Tous les candélabres ont été remis en état fin 2020, hormis trois éléments 
qui seront terminés ce printemps. 

SPO 22.01.2018 JC. CUDRE Mise à jour signalisation vélos parc de Palexpo et intervention des 
APM en cas de non-respect 

19.2.18 Une vision d’ensemble sera développée dans le cadre de la révision du 
plan directeur communal qui débutera en début de quatrième trimestre 
2020. 

LBJ 03.12.2018 M. STEINER Remarque du public sur le manque d’éclairage sur le parking de 
l’ancienne poste derrière la ferme Sarasin 

15.03.21 Certains éclairages qui manquaient ont été réparés et ont plus d’intensité. 
L’éclairage du panneau d’affichage a également été remplacé. 

LBJ 20.01.2020 M. PORTIER Réviser le règlement afin que les déchetteries soient ouvertes à des 
personnes ne résidant pas dans la commune.  

17.02.20 Une étude sera effectuée avec les services concernés afin de voir si le 
règlement communal doit être révisé. 

MPO 22.06.2020 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Installer le WIFI dans la salle Tornay et la ferme Sarasin. 05.10.20 Le service en charge a demandé une offre à ce sujet. 

LBJ 09.11.2020 Mme EDELENBOS Installer des panneaux solaires via un appel d’offre groupé avec 
Bellevue, Céligny et Collex-Bossy, permettant de réduire les coûts de 
près de 50%.  

09.11.20 Le CA va prendre contact avec ces communes pour se renseigner et voir si 
le Grand-Saconnex peut les joindre dans cet appel d’offre. 
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REPONSES AUX QUESTIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 8 FEVRIER 2021 
 

CA Question posée Réponse 

MPO Mme MICHAUD ANSERMET aimerait savoir où en sont les travaux pour 
la rampe d’accès au 18, chemin François-Lehmann. 

Réponse donnée le 8 février 2021 : 

M. POMATTO indique qu’une estimation pour une plateforme à CHF 26'000.- a 
été reçue, cependant il y a un problème d’espace en bas de l’escalier. Au vu de la 
largeur du trottoir à cet endroit-ci, il n’est pas possible d’y mettre un muret. De 
plus, les plateformes pour handicapés ne tournent pas à 90° pour l’instant, et il 
faudrait complètement revoir l’entrée, avec un mur plutôt que des barrières en 
métal et en verre comme actuellement. Enfin, comme il s’agit d’une voie de sortie 
incendie, il n’est pas possible d’en diminuer la taille. Un architecte a été mandaté 
afin de présenter un projet. 

MPO Mme MICHAUD ANSERMET demande s’il ne serait pas possible de 
mettre en place un centre de vaccination à Palexpo, pour que les 
personnes à mobilité réduite puissent plus facilement s’y rendre sans 
devoir payer un taxi. 

Réponse donnée le 8 février 2021 : 

M. JIMAJA explique que ce n’est pas tant le personnel qui manque que les 
vaccins, pour ouvrir un centre de vaccination. Effectivement, plusieurs personnes 
se sont portées volontaires, y compris le président de l’Association des 
Transports Saconnésiens, afin d’aider les personnes âgées qui doivent traverser 
le canton pour se faire vacciner. 

SPO Mme MICHAUD ANSERMET signale le fait qu’une personne nourrit les 
corneilles tous les matins au chemin François et demande s’il est 
possible d’intervenir à ce sujet. 

La police municipale veillera à ce que la personne qui nourrit les corneilles (déjà 
connue du service) cesse ces agissements. 
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LBJ Mme PERROTIN DURET demande pourquoi le projet de transports 
collectifs 2025 ne permettra plus de rejoindre l’aéroport directement, 
obligeant les citoyens à prendre le tram, puis le bus, ce qui n’est pas 
pratique avec les poussettes et bagages. 

Le bus 5 ira toujours et encore à l’aéroport. A l’horizon du tram, cette ligne fera 
le passage par les OI (BIT-OMS), au lieu de l’arrêt Intercontinental. 

La ligne 5 est maintenue en parallèle du tramway. Elle fera arrêt commun avec 
le tram à la place Carantec et permettra donc de rejoindre directement 
l'aéroport. 

Ci-dessous, l'image intentionnelle du réseau à la mise en service du tram. 

 

MPO Mme PERROTIN DURET demande si tous les résidents des EMS 
« Résidence Saconnay » et « Les Pins » ont déjà été vaccinés contre la 
COVID-19 (pour autant qu’ils soient éligibles et consentants). 

Selon les renseignements obtenus auprès de ces établissements :  

EMS Les Pins : sur 60 résidents : 2 ont refusé de se faire vacciner. La vaccination 
des 58 autres est en cours. Au 15 avril, tous auront eu les 2 injections.  

EMS « Résidence de Saconnay » : sur 54 résidents, 45 ont accepté la vaccination. 
Au 11 mars, toutes ces personnes ont eu les 2 injections. 

SPO Mme TISSOT-BUCHOUX relaie les remarques de certains habitants qui 
trouvent que la commune devient sale par endroits (mégots, papiers, 
masques, etc.), notamment au chemin Bétems qui connaît beaucoup 
d’entreposages sauvages de déchets encombrants hors des dates de 
levées. 

Réponse donnée le 8 février 2021 : 

M. JIMAJA répond que le problème au chemin Alfred-Bétems est connu depuis 
longtemps. Il indique qu’un projet participatif est en train d’être élaboré pour 
impliquer les habitants, les propriétaires et les régies afin d’assainir l’endroit, car 
celui-ci n’est pas propriété intégrale de la commune, puisque l’arrière est privé. 
Le projet n’a pas encore abouti mais est en bonne voie. Il ajoute que les 
encombrants sont déposés aussi bien à l’arrière qu’à l’avant, et qu’il serait 
possible de mettre en place des mesures répressives, cependant on ne sait pas 
qui est responsable de ces dépôts. Par ailleurs, pour la plupart de ces immeubles, 
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il n’y a plus de concierges et il est difficile de dire qui est responsable de quoi. 
Pour l’instant on n’a pas encore trouvé de solution, et il souligne le fait que ces 
dépôts sauvages ne sont pas forcément du fait des habitants du périmètre. 

M. POMATTO précise que, pour ce qui est des déchets et encombrants, cela 
ressort à présent de la police et de Mme PORTIER, et non plus des Equipements 
publics. Depuis 2-3 mois, des photos ont été prises et un courrier a été envoyé à 
tous les locataires. Il fait remarquer que, par exemple, il n’y avait rien vendredi 
soir mais le samedi matin tout était déjà plein, et même avec des concierges il 
est difficile d’exiger d’eux qu’ils passent la nuit à côté des containers pour les 
surveiller. La commune a essayé de faire pression sur la régie, et a même 
débarrassé hors des périodes prédéfinies pour les encombrants.  

SPO M. BAECHLER aimerait connaître le processus de distribution des flyers 
et autres feuillets d’information de la commune, car il semblerait que 
certaines zones ne soient pas toujours bien desservies.  

Nous faisons appel à la société Epsilon SA, filiale de la Poste, pour les 
distributions du journal communal et autres flyers. Nous avons, nous aussi, 
constaté des prestations aléatoires, et allons donc revenir vers la Poste pour ce 
type de distribution en tout-ménages dans la commune. 

 


